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努力让国产药物拥有甚至超过
国外同类药物的功效。这是今年“镇
江市人民奖章”获得者吴修艮为之
奋斗的座右铭。作为新区吉贝尔药
业股份有限公司研究所所长，吴修
艮把一生都奉献给了新药研发，目
前已研制处于业内先进水平的多种
创新药物，为企业快速发展、成功上
市作出了突出贡献。

1990年，吴修艮毕业于华东工
学院（现改名华东理工大学） 化学
制药专业，毕业后分配到镇江制药
厂工作，开始了他的药物研发生
涯。最初，吴修艮主要研究药物的工
艺改进工作，后来随着专业知识的
积累，他逐步涉足创新药的研发。

2003年，吴修艮加入吉贝尔药业，着
手组建专业的研发团队，从事新药
研发工作。

2008年，吴修艮担任吉贝尔药
业股份有限公司研究所所长一职。
上任后，他开始主持研发国内唯一
由钙通道阻滞剂和β受体阻滞剂组
成的低剂量固定复方制剂——尼群
洛尔片。通过正交试验确定组方的
最佳配比，引入无定型分散技术，解
决药物难溶性问题，提高了药物的
溶出速率和程度，确保临床研究能
够科学地反映药物的疗效和安全
性，最终开发出用于高血压治疗的
低剂量复方制剂，该产品获得国家
一类新药证书，并被《中国高血压防
治指南》《中国高血压基层管理指
南》作为推荐用药。

国际上一种新的药物从立项到

临床研究再到获批上市，一般都要十
多年的时间。这是因为前期化合物的
筛选过程非常复杂，要从大量化合物
中筛选出目标化合物，目标化合物经
过药理、毒理、药效以及临床评价，最
终才能成为药物。吉贝尔自主研发的
降血压药物上市已经有相当长的一
段时间了，它的特点就是小剂量，平
稳降压，且有协同作用。

奋斗者永远在路上。吴修艮带
领他的团队，对升白药物利可君进
行系统性二次开发。在工艺优化的
过程中，他亲力亲为，通过开展大量
试验研究，最终解决了只能季节性
生产的难题。优化后的工艺，不仅缩
短了生产周期，还实现全年生产，而
且质量也得到大幅度提升。随着利
可君生产能力的提升，加上产品质
量的改善，为利可君片在国内升白

化药制剂领域占有80%以上的市场
份额打下了坚实基础。

此外，吴修艮充分发挥专业特
长，建立了氘代药物研发技术平台，
新开发出了抗抑郁药、抗胃酸药、治
疗胆囊炎胆结石药物等多个氘代化
合物，且取得一系列国内外发明专
利。这些新的药物也将为千千万万
遭受疾病困扰的人们解除病痛。

在谈到前不久获得“镇江市人
民奖章”这份荣誉时，吴修艮说，
“‘镇江市人民奖章’5年评选一
次，是镇江市最高荣誉。我们只有
不断创新，才能对得起这份荣
誉。”作为一名药物研发人员，他
将带着责任与情感，继续发挥专
长，为吉贝尔药业的创新发展施展
才能，同时为镇江市经济社会发展
贡献力量。

公用建设部署
企业深化改革

本报讯（蔡貌）为全面贯彻落实新
区党工委深化国有企业改革大会精
神，进一步深化资源整合、优化组织体
系、提高运转效率，近日，公用建设召
开企业改革动员大会，对公司改革工
作进行全面动员部署。

公用建设承担着为园区、为城市、
为宜地人民服务的重要职能。为进一
步加强公用建设服务质量，提高市场
化业务拓展能力，公用建设改革势在
必行。去年7月底公用建设新班子到
位以来，公用建设党委坚持问题导向，
主动作为，针对存在的突出问题，进一
步强化了政治意识，动真碰硬抓改革
发展，成效初显，为改革奠定了坚实的
基础。

会议指出，要通过深化改革激发
活力，赋予改革新动能。切实提高公
司对环境变化的适应能力和转型发展
能力，提高“宜地新城”服务质量，增强
造血功能，实现自主经营,自负盈亏。
要以改革为契机，切实转变工作作风，
形成团结向上、奋发有为的新气象，深
入研究推进改革发展转型和创新。加
强人才的梯队建设，加大干部人才的
培养力度，在改革实践中磨砺出一支

“能打仗、打胜仗”的精锐干部人才
部队。

为保障公用建设公司改革更加规
范、安全、健康推进，在新区“严管双八
条”和“八个一律”纪律要求的基础上，
对已经出现的苗头性、倾向性问题，以
及容易出现的廉洁风险进一步防范，
新区纪工委派驻纪检干部作了国企改
革“八个不准”纪律要求。

潜心钻研，“让国产药不输于进口药”
——记“镇江市人民奖章”获得者吴修艮

本报讯（记者 景泊）城市主干
道边，本是四季色彩分明的一处巨
大的绿岛非但没有起到美化城市的
作用，在多年前突然变成了极不雅
观的“杂草地”。近日连续有热心市
民向记者反映，这处位于谷阳路，学
府路派出所对面的占地500平方米
左右的绿岛成为当地最大的“卫生
死角”。9日，记者赶往现场一探究竟。

如果不是市民的介绍，记者很
难将眼前这片巨大而脏乱的“杂草
地”与美丽的绿岛联系到一起。这片
绿岛分成三大块，自西向东占据了
谷阳路二分之一的人行道：大大小

小的垃圾堆随处可见，特别是在草
地中间，白色泡沫板、木屑、枯树枝
等各种大小垃圾散落一地，仅有的
几片蓝色遮网由于年代久远已经支
离破碎，只剩下一点碎块。“失管十
多年了，偶尔有人来管理，也仅仅是
在绿岛上面盖个遮网。现在连遮网
都没人盖了……”附近酒店的工作
人员向记者介绍，由于失管，这里成
为当地所有不自觉市民的“垃圾
场”。“以学府路为界，学府路对面的
绿化带就有人管理了。”

记者在现场看到，这里除了绿
化带的问题，其他区域的卫生环境
也极其糟糕。在谷阳路路口，一堆报
废的机器直接堆放在路牌下面的空
地上面。“这个卫生死角也是这里的
顽疾，时间很久了。”采访中，附近市
民纷纷表示此处紧靠江苏大学，又

是一处商业中心，环境卫生问题极
大破坏了城市形象。

记者随后将这里的情况，通过

12345政府热线反映给了相关部门。
后续整改情况如何？本报将继续
关注。

宝塔山社区居家养老
服务中心开业

本报讯（朱亚苏 林兰）“家门口的
居家养老服务中心开业了，我们可以
在这里买实惠、放心的午餐，还可以看
书、聊天、看电视、打牌、下棋，这是党
和政府为民办的大实事、大好事啊！”
近日，京口区正东路街道宝塔山社区
居家养老服务中心开业，69岁的居民
周信龙开心地说。

正东路街道党工委副书记、办事
处主任姚奇峰告诉记者：“随着老龄化
社会的来临，居家养老服务中心越来
越受到群众的欢迎。今年以来，正东
路街道以党建引领，大力推进‘红色物
业’，推动民生实事项目落地。宝塔山
社区居家养老服务中心的开业，既填
补了该社区养老服务空白，也满足了
居民多元化文化生活需求，打通了街
道党工委关心群众、服务群众的‘最后
一米’，提升了居民的幸福感。”

记者了解到，宝塔山社区居家养
老服中心位于宝塔山社区（学府路28
号华电小区9幢北侧），面积约200平方
米，内设老年食堂、阅读空间、日间照
料室、心理咨询室、多功能活动区。中
心以助餐和日托为基本保障，开展以
老人助餐、日间照料、文体娱乐、居家
上门服务为主要内容的综合性社区居
家养老服务，辐射周边华电小区、枫林
湾小区、学府华庭小区、京口花园、恒
顺尚都及紫郡丽舍6个小区。

“四联四促”
走出村企共赢路径
秀山村助推“菜篮子”提升

本报讯（孙晨飞 魏源）位于润州
区官塘桥街道秀山村的镇江市农副产
品批发市场，是镇江及周边地区农副
产品供应的源头市场，也是全市“菜
篮子”重点工程项目之一。为有效提
升农批市场发展动能，充分发挥市场
在保供稳价、创业孵化、产销对接等
方面的作用，今年以来，秀山村党委
以“党建引领企业 助推‘菜篮子’提
升”书记项目为抓手，推动实现企业党
建强、发展强。

秀山村积极发挥党组织轴心作
用，通过党群联手、组织联建、志愿联
盟“三联”，将村党组织、党建联盟单位
资源有序引入市场，汇聚市场发展最
大合力。他们与市场党支部积极开展

“万企联万村，共走振兴路”活动，以组
织联建、人才联育、资源联享、民生联
动的“四联四促”工作法，走出了一条
村企共赢路径。

他们在专属网格的基础上，细分
蔬菜区、水果区等七个“红色微网
格”，由市场党支部党员担任网格
长，营运部工作人员担任网格员，每
名网格员包干 10户经营户，与户主
签订“门前三包”责任书，做到责任
到户、分类指导，推进精细化治理。
秀山村还选派村党委副书记担任市场
党支部党建指导员，指导制定每季度
党建工作主题。

秀山村负责人表示，今年以来，
村里通过党建引领有效汇聚了党建资
源、社会资源，共同助力破解农批市
场治理难题，激发市场发展动力，提
升市场社会形象，助力农批市场党支
部走出了一条富有特色的非公党建发
展之路。

导墅里庄中心小学
把课堂搬到稻田里

本报讯（吉建超 佘记其）冬日暖
阳照耀在水稻基地上，金色稻穗闪动
着丰收的喜悦。近日，丹阳市导墅镇
里庄中心小学四年级师生来到了里庄
村水稻基地。同学们近距离观察成熟
的水稻，观看大型机械收割水稻的场
景。在老师的组织下，同学们还体验
了传统方式收割水稻，体会了农业劳
动的辛苦。

水稻机械收割结束后，同学们一
起到田间拾稻穗，并认真听农民奶奶
讲解大米是如何来的。校领导表示，
开展这次稻田研学实践活动，目的就
是要将课堂搬到户外，让学生切实体
会到粮食的来之不易，从而更加爱惜
粮食，坚决反对浪费，把“光盘行动”落
到实处。

建设更高水平文明城市

啄木鸟啄木鸟在行动在行动

荒废多年成了“杂草地”“垃圾场”

学府路派出所对面的绿岛谁来管？

景泊 摄

建筑领域安全生产
工作会议召开

本报讯（路晓明 陆俊华）为做好
冬季安全生产工作，落实安全责任，加
大安全生产监管力度，7日下午，新区
召开 2020年建筑领域安全生产工作
会议。城乡建设局、各镇（街道）职能
部门负责人、在建工程建设单位、施工
单位、监理单位负责人 140多人参加
会议。

会议通报了新区当前建筑领域安
全生产形势，对《建筑施工安全生产风
险分级管控和隐患排查治理双重预防
机制实施方案》进行宣贯。

记者获悉，时值年底，为进一步落
实安全生产专项整治，新区城乡建设
局将对各建筑工地进行拉网式排查，
全面消除安全隐患。同时，也将持续
保持严管重罚的高压态势，对不按规
定落实的承包单位、建设单位和监理
单位，一律从重处理。

会议要求，建筑企业要全面加强
现场安全管理和安全生产检查工作，
尤其要针对冬季低温、雨雪冰冻、大风
等天气特点，积极开展安全生产知识
宣传，切实增强安全防范能力。监管
部门要加大监督检查力度，依照有关
规定对违法单位纳入建筑领域“黑名
单”，确保全区安全形势持续稳定。

宪法宣传

近日，丁岗镇政法和
社会事业局联合平昌法
庭、丁岗派出所、丁岗综合
行政执法局、南昆仑律师
事务所等单位在平昌万欣
广场举行“弘扬宪法精神，
传播法治文明”主题宣传
活动。活动向居民宣传《宪
法》《民法典》《国家安全
法》《安全生产法》、扫黑除
恶、预防电信诈骗等法律
知识，发放资料600余份，
解答居民法律咨询20余
人次，受到居民的欢迎。

吴战 摄影报道

三中教学节精彩纷呈
12月9日，镇江三中举行主题为“活力课

堂，和美生长”的第20届教学节活动，该校17
位老师和21位来自本市及泰州市10所学校的
老师开设公开课。教学节上，大家感受到三中厚
重的历史积淀、浓浓的文化氛围以及以生为本
的教育环境。 郭峻 江玉强 摄影报道

为促进两地教育的合作与交流，12月9日，西藏拉萨市达孜区
教育系统的5位教师来到市中山路中心幼儿园进行跟岗学习。

杨洋 周红珍 王呈 摄影报道

为西藏教师
传经送宝

校园消防应急演练
为保障学生的生命安全，增强学

生消防安全意识，近日，公用建设下属
单位公交、润港客运公司安全管理部
联合大路实验小学开展校车消防应急
疏散演练，给学生们上了一堂生动的
安全教育课。 吴昊 摄影报道


